Uniovi pur Palestura

MANIFIESTO DE UNIOVI X PALESTINA 25 DE JUNIO DE 2025

Los tambores de guerra resuenan por todo el mundo, también en la vieja Europa. Más de 3 años de matanza en Ucrania, el genocidio de la población palestina sin un final a la vista e intercambios de bombas y misiles entre los países del medio oriente.

No sabemos si, igual que en 1914, habrá un archiduque que tenga que recibir un disparo para que se desate la barbarie. Lo que sí sabemos es que las grandes potencias, en sus respectivos bloques, están haciendo preparativos para ello. El rearme se ha convertido en un concepto del habla cotidiana, hasta el punto de que, al haber un apagón a nivel de toda la península ibérica, una parte de la población pensó "¿Habrá estallado la guerra?".

Pero la guerra no empieza con los disparos ni con las grandes acciones contra el enemigo. Empieza mucho antes. Empieza con el incremento de los gastos militares. Empieza con los conflictos arancelarios. Empieza con los rifirrafes diplomáticos. Empieza con los grandes contratos de las empresas de armamento. Empieza por acostumbrar a la población a la posibilidad de su estallido.

El mundo académico nunca ha sido ajeno a las escaladas belicistas. La ciencia y la investigación han sido y son pilares fundamentales del entramado militar, desde la búsqueda de nuevos avances en armamento hasta la justificación de por qué "los otros" son el enemigo. Y desde UniOvi x Palestina, somos conscientes del papel que en este contexto está jugando la Universidad asturiana, la Universidad de Oviedo.

Nuestra Universidad participa del proyecto TICHE, un proyecto militar, financiado desde el Fondo Europeo de Defensa y en el cual participa de forma fraudulenta una empresa israelí de armamento. Según el equipo rectoral, un proyecto "de defensa" no es necesariamente bélico y por ende no viola los estatutos de la institución, que prohíben a la misma ser parte de la industria de la muerte. El propio gobierno autonómico de Asturias también mantiene líneas de colaboración con Israel, participando con ese estado en 9 proyectos de investigación *Horizonte Europa* y *Horizonte 2020* de distinta naturaleza.

Los recientes acontecimientos internacionales sólo nos demuestran una cosa: los conflictos, lejos de disminuir, van a ir a más. La realidad bélica estará más presente en nuestras vidas. Los palmeros de todas las ideologías dirán que son puestos de trabajo, que es prosperidad y avance económico. Querrán vender la ilusión de que el rearme, la industria bélica y la investigación militar no tienen como destino ineludible la muerte y la miseria. Una realidad que el pueblo palestino, con sus decenas de miles de muertos y sus infraestructuras en ruinas, conocen.

La palabra "defensa" se ha tornado en un eufemismo macabro. No olvidemos que el nombre de las fuerzas armadas sionistas, orquestadoras del genocidio palestino, es el de Fuerzas de Defensa Israelíes. "Defensa" es el término que nos hemos inventado para no hablar de guerra, de muerte, de odio y de miseria. Es la careta que le hemos querido poner al jinete del apocalipsis.

Desde UniOvi x Palestina exigimos al rector y su equipo una declaración institucional en la que se condene abiertamente el rearme y la industria militar y donde se establezca un compromiso firme de no participar de ningún proyecto ligado a nada que tenga que ver con "defensa". Que nuestra Universidad sea un baluarte de la amistad y fraternidad entre los pueblos.